



Beschlussvorlage

Amt: 621 Nerz	Datum: 27.03.2019	Az.: 62/621/Ne	Drucksache Nr.: 104/2019
------------------	-------------------	----------------	--------------------------

Beratungsfolge	Termin	Beratung	Kennung	Abstimmung
Gemeinderat	06.05.2019	beschließend	öffentlich	

Beteiligungsvermerke

Amt						
Handzeichen						

Eingangsvermerke

Oberbürgermeister	Erster Bürgermeister	Bürgermeister	Haupt- und Personalamt Abt. 10/101	Kämmerei	Rechts- und Ordnungsamt

Betreff:

Straßenbenennung - Bebauungsplan Altenberg

Beschlussvorschlag:

Für die Planstraßen im Geltungsbereich des Bebauungsplans Altenberg sind neue Straßennamen zu vergeben.

Anlage(n):

- historische Karte 1865
- Luftbild Bereich Altenberg (Stand 2015)
- Auszug aus dem Stadtplan (Stand 2018)
- Übersichtsplan Bebauungsplan Altenberg

BERATUNGSERGEBNIS	Sitzungstag:	Bearbeitungsvermerk	
<input type="checkbox"/> Einstimmig <input type="checkbox"/> lt. Beschlussvorschlag <input type="checkbox"/> abweichender Beschluss (s. Anlage)		Datum	Handzeichen
<input type="checkbox"/> mit Stimmenmehrheit Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthalt.			

Sachdarstellung:

Begründung:

Für den neu aufgestellten Bebauungsplan Altenberg, ist es notwendig, für die Planstraße oberhalb der Bürklinstraße, wie auch für die Altvaterstraße nach der Hausnummer 18, neue Straßennamen zu vergeben.

Die Planstraße oberhalb der Bürklinstraße lässt sich nicht mehr sinnvoll in die Nummernfolge der Bürklinstraße einbinden, da zu viele Unternummern (bis 13/17) entstehen würden.

Bei der Altvaterstraße liegt der Sachverhalt vor, dass sich die Straße nach der Hausnummer 18 in zwei unterschiedliche Richtungen aufteilt. Eine Richtung führt zum Sportheim der Ringer (Hausnummer 7), die andere Richtung führt zum Reichswaisenhaus (Hausnummer 26). Der Teil in Richtung des Reichswaisenhauses wird im Zuge der Umsetzung des Bebauungsplans in einem eigenem neu zu bildenden Katastergrundstück verlaufen. Bisher ist der Weg zum Reichswaisenhaus ein Privatweg der Stadt Lahr ohne separates Katastergrundstück. Um eine logische Adressierung zu erhalten, ist es sinnvoll, ab der Kreuzung nach der Hausnummer 18, einen neuen Straßennamen für den Teil in Richtung des Reichswaisenhauses zu vergeben.

Seitens der Verwaltung werden die unten stehenden Straßennamen vorgeschlagen. In den kurzen Erläuterungen ist der Hintergrund des jeweiligen Namens kurz beschrieben. Das Bestreben lag darin, Straßennamen mit einem historischen- oder einem Ortsbezug zu finden, die einen hohen Identifikationswert für die Bevölkerung der Stadt Lahr haben.

Moritz-Schauenburg-Straße:

Moritz Schauenburg (1827 – 1895)

Verleger des Lahrer Hinkenden Boten und der Lahrer Zeitung. Mitinitiator und Förderer des Reichswaisenhauses.

Am Seidenpalast:

Seidenpalast

Wohn- und Geschäftshaus des Eisenhändlers Georg Friedrich Meurer (1817 – 1867). Bis 1870 wurde hier eine Seidenraupenzucht betrieben. Das Haus ging danach an den Reichswaisenhausverein und wurde zum ersten Deutschen Reichswaisenhaus.

Altenberg:

Der Geltungsbereich des neu aufgestellten Bebauungsplans liegt direkt in dem Bereich, der in den Plänen von 1865 schon mit dem Namen Altenberg benannt wurde. Da der Name Altenberg bei den Bürgern und Bürgerinnen der Stadt Lahr sehr bekannt ist, hat dieser Name einen hohen Identifikationswert.

Anna-Pfund-Straße:

Anna Pfund hatte sich, wie Ihr Sohn dem Reichswaisenhaus in großzügiger Weise angenommen. Das Säuglingsheim des Waisenhauses wurde nach Ihr mit dem Namen „Anna-Pfund-Haus“ benannt.

Unterschriften:

Tilman Petters

Markus Nerz